

令和3年度9月発刊

第6号

丘の上便り

社会福祉法人 幼年保護会
横浜中里学園
青葉区みたけ台26-53
TEL: 045-511-7650

「伝えたいこと」

年少棟 主任 中村加奈子

2017年に開所した横浜中里学園「年少棟」は県立中里学園からお引越ししてきた3名の子どもたちでスタートし現在9名（2021年9月1日現在）の子どもたちが生活しています。この4年半の間に5名の子どもたちが家庭復帰、6名の子どもたちが学童棟へお引越ししました。学童棟に上がる子どもたちは、年明けから少しづつ学童棟での生活の練習をしていますが、新しい生活の場、お兄ちゃんやお姉ちゃんたちは優しいかな…等、たくさん不安を抱えている為、お引越し当日までに子どもたちの不安を職員同士で共有し、少しでも軽減できるようにしています。それでも、お引越し当日に「行きたくない」と泣いてしまう子、反対に「行ってきます！」と元気にお引越しする子どもたちに職員は「いつでも遊びに来てね。待ってるよ。」と送り出します。学童棟での生活に慣れ、たまに遊びに来ると、食器を洗ってくれたり、喧嘩の仲裁をしてくれるなど成長した姿を見せてくれます。今年で5回目を迎えた夏休みは8月2日に緊急事態宣言が発令されてしまい、当初予定していた園外行事が全て延期になってしまいました。悲しさを楽しさに変えるべく、園内で楽しめる行事を考え、みんなで創り上げました！横浜中里学園オリジナルハンバーガーや縁日、職員も子どもたちも笑顔でいっぱいになりました。子どもたちが成長していく中で「小さい時こんな事したね」と子どもたちが帰って来た時に思い出話が出来るように、たくさんの思い出を語り合える「場所」になればいいなと思っています。

「大きくなつてもいつでも横浜中里学園に昔話をしに来てね。待ってるよ。」

NEW

令和3年度 新任職員 横浜中里学園

男子棟
所 属

北川 太一

Q1 趣味・特技
散歩・映画鑑賞

Q2 好きな芸能人
錦織 圭選手

Q3 抱負を一言
子どもと一緒に成長
していきたいです！



年少棟
所 属

藤本 裕美枝

Q1 趣味・特技
ジグソーパズル

Q2 好きな芸能人
竹野内 豊

Q3 抱負を一言
子ども達と元気に
過ごしたいです。



年少棟
所 属

鈴木 拓馬

Q1 趣味・特技
家のスマート化

Q2 好きな芸能人
マツコデラックス

Q3 抱負を一言
毎日子ども達と楽し
く過ごしたいです！



辞令交付

社会福祉法人 幼年保護会 小山理事長と
有馬常務理事にお越しいただき、令和3年度辞
令交付が行われました。職員はいつも動きやすい
服装から一変、装い新たにスーツへと変貌し、真剣
な眼差しで辞令を受けました。職員一人一人が自身
の仕事に真剣に取り組み、子どもと向き合う姿が評
価された辞令交付となりました。コロナに負け
ずみんなで元気に乗り越えよう！

Congratulations to everyone





入園・入学・卒業

4月9日幼稚園の入園式が行われ、今年は1名のお子さんが入園しました。昨年から「僕も早く幼稚園行きたい」と言い幼稚園に登園出来る事を楽しみにしていました。毎日送迎バスに乗ると笑顔で手を振り登園しています。帰園後は「今日～して楽しかった」と幼稚園での出来事を教えてくれます。



今年も子どもたちの卒業、入学を無事に見届けることが出来ました。
新しい制服姿がまぶしく、彼らの成長ぶりに職員の感慨もひとしおです。

「行ってきます！」と、出かけていく背中に緊張感があつたのも初めの一か月くらいで今はそれぞれ部活動やアルバイトも頑張っています。おめでとう！



4月6日小学校の入学式が行われ2名のお子さんが入学しました。2人に小学校で頑張りたいことをインタビューしたところ「お友達をたくさん作る」「算数のお勉強を頑張る」でした。毎日元気よく登校し、帰ってくるとすぐに宿題をやっています。



七夕 箕の節旬 July 7th

子どもたちは、短冊にそれぞれの願い事を書きました。「コロナがはやくあわりますように」「コロナから解放されたい」など、子どもたちは思いっきり心も体も広げることができず我慢してるんだと感じました。他にも…「サッカー選手になりたい！」→年少棟年長さん「早く結婚したい！」→男子棟職員



竹は毎年近所の「こどもの杜」さまよりいただいています。



夏休み収穫祭



みんなで育てた野菜を使って手作りマクドナルドの開店！
夏休みの工作的時間を使ってカップに絵を描いたり、帽子作りもしました。ハンバーガーはそれぞれ好きな具を挟みオリジナルハンバーガーの出来上がり♪♪美味しそう～



手作り縁日



中里祭り！職員が店番をして、子どもたちがチケットを持ってお店を駆け回りました。射的やボーリングは大人気で景品がもらえるとともに喜んでいました。



真夏の大磯ロングビーチ

この夏、女子棟では伊豆への旅行を計画していましたが、直前に緊急事態宣言が出された為中止となりました。ずっと楽しみに準備してきた子ども達はとても残念がっており職員も心苦しい限りでした。その代わりに行なったのは、大磯ロングビーチ！子ども達に感想を訊いてみました。
高校生Sさん「とっても楽しかった 次は海に行きたい」
小学生Cさん「ウォータースライダーが楽しかった」
小学生Yさん「ウォータースライダーが怖かった 浮き輪に後ろ向きで乗って楽しかった」
何かと我慢しなくてはいけない事が多い夏休みでしたが、楽しいことをしながら、みんな良く協力してくれました。ありがとう！



夏はやっぱりスイカ割り



毎年恒例のスイカ割り。今年は一人三回ずつ挑戦しましたが割れずで…最後は職員の力を借りてキレイに真っ二つ！いただきまーす！



横浜中里学園では、コロナ対策関連物品の寄付をたくさんの方々からいただきました。それ以外にも子どもたちのために色々な生活用品を寄付いただきました。この場を借りて心より御礼申し上げます。

社会福祉法人
神奈川県共同募金会 様



「令和2年度（第70回）NHK歳末たすけあい」の配分金により児童居室用エアコンを設置しました。熱中症や感染症拡大防止の為に各居室へエアコン設置ができたおかげで、密を避け空調を気にせず個室で過ごすこともできるようになりました。心より御礼申し上げます。

Many thanks.



日本基督教団
南町田教会生活協力
サービス委員会 様



非接触型体温計

県遊技場共同組合（伊坂重憲理事長）と神奈川県福祉事業協会様より、非接触型体温計を寄贈いただきました。横浜中里学園では来訪者も多く、当時は体温計も手に入らない状態でしたので職員一同非常に助かっております。





みたけ台小学校・中学校との業務連絡会

新しい年が始まると、小学校や中学校に新任の先生が着任されます。これからお世話になる先生方へ横浜中里学園の子どもたちがどんな場所で生活していて、どんな表情をしているのか直接見ていただける場でもあります。コロナで開催があやぶまれる中、感染対策を徹底しての業務連絡会となりましたが、情報交換を行うことで、良い関係性を築ける大切な場所だと毎年感じています。足を運んでいただき、ありがとうございました。



5/25

みたけ台小学校
との業務連絡会

6/15

みたけ台中学校
との業務連絡会

自己紹介、意見交換、横浜中里学園での生活をスライドショーで見ていただきました。スライドショーに映し出された子どもたちの笑顔やインタビューを見て、先生方もほっこり笑顔がこぼれました。高校生になった子どもの近況報告など、頑張っていることを先生方に伝えると嬉しそうに聞いてくださいました。横浜中里学園から卒園した子どもたちにとって中学校の友達が今でも力になっています。

わんこそうめん大会

August 6th

学園全体でわんこそうめん大会を行いました！男女混合・学年別で試合を行いました。緊張して全く食べられなかった子や、皆の想像をはるかに超えるほど食べた子がいたりと盛大に盛り上がりました！

今回の優勝者は・・・**26杯**の大記録を叩き出した園長でした！子どもたち若手職員もこれには完敗。



GO! 男子棟

熱い暑い野球大会

野球大会スタート！
男子棟を2つに分け、野球の試合をしました。暑い中、学校終りにグランドに行き、練習をしたり、本番までにうまくなろうとする姿勢が伝わってきました。本番ではそれぞれに与えられた役割に全力を尽くし、声を掛け合いながら頑張っていました。勝敗があるスポーツということもあります。試合が終わった後には、ものすごく悔しがる子もいたりと、スポーツを通して、いろいろな事を学べたと思います。悔しがっていた子たちには、次回の野球大会に期待！！



横浜家庭学園の貸し切りプール

家庭学園のプールをお借りして、全力で遊んできました。

チームを決めて水球をしたり、浮き輪に浮いてリラックスする子など、それぞれが様々な遊びをしていました！

泳げなかった子が、プールの回数を重ねるごとに泳げるようになったりと、遊びの中でも成長を感じられることが出来ました！子どもも大人も来年が楽しみです！



デイキャンプも最高の思い出

毎年恒例のキャンプを行ってきました！今年はコロナ禍ということで宿泊はせずに丹沢湖でデイキャンプ！3メートル程ある崖から飛び込んだり、外でご飯を食べたり、久しぶりの外出ということもあり、全力で遊びました。子どもたちからの評価も高く来年のキャンプも丹沢湖に行きたいと思います！



児童家庭支援センターみたけ



夏の暑さも和らぎ、過ごしやすい季節になってきました。昨年に引き続き、熱中症だけでなくコロナの心配もあり落ち着かない夏でしたが、子どもたちの元気な顔を見られてほっとしています。マスクなしでおしゃべりしたり、食事中の会話を楽しんだり…そんな当たり前の日常が早く戻ってきますようにと願う毎日です。そして！ようやく「みたけのホームページ」ができました！みたけの楽しい雰囲気が伝わるかと思います。ぜひ一度ご覧ください→→<http://ymitake.ynakazato.jp/>



職員の手作りおもちゃをご紹介します

手先の器用なK職員。子どもたちのために、フェルトでおままごと道具をたくさん作りました！お皿に盛りつけたり、お弁当箱に詰めてピクニックごっこをしたり…。思い思いの遊びをしています。手作りの温かみを感じられて、子どもにも大人にも大好評です♪



寄付・ボランティアの方へのお礼

いつも子どもたちのために、たくさんの寄付やボランティアを行っていただき、誠にありがとうございます。いただいた物、作っていただいた物、教えていただいたこと全て大切にさせていただきます。これからもどうぞよろしくお願い申し上げます。

寄付・寄贈(順不同)

児童野外活動センターこどもの杜 様
としのぶさん家の粉 様
セブンイレブンジャパン 様
厚生労働省 様
台北駐日経済文化代表処横浜分処 様
関東アイスクリーム協会 様
神奈川福祉事業協会 様
株式会社 ベルン 様
日本基督教団南町田教会
生活協力サービス委員会 様
厚生労働省 医政局経済課 様
株式会社 フレーベル館 様
横浜キワニスクラブ 様
フィリップモ里斯東日本 崎村 薫 様
一般社団法人神奈川県養豚協会 様
横浜西ロータリークラブ 様
太田屋精肉店 様
ナカムラ青果 様

羽田 敏隆 様
戸部 靖子 様
小中 篤 様
五十嵐 弥生 様
畠山 純子 様
井出 千鶴 様
伊達 正和 様
植木 真 様
土屋 美加 様
柳井 まき 様
黒光 謙佑 様
栗田 忍 様
小沢 春実 様
戸部 靖子 様
大崎 さやか 様
青崎 美代子 様
島田 淑華 様
柴田 和美 様

ボランティアの皆様

ナチュラーレ・ボーノ 植木 真 様
もえぎの学習支援サポーター 様
中山 芳子 様
鈴木 てい子 様
丸山 春子 様
野元 こづえ 様
柴田 和美 様
笠井 佳子 様
千葉 智子 様
土屋 美加 様
畠山 純子 様
根崎 耕一 様
根崎 ちづる 様

天沼 将宏 様
武 愛子 様
上村 綾子 様

◆編集後記◆

にぎやかだったセミの声も遠くなり、夕方になると心地よい風が吹き涼しさを感じられるようになりました。秋の訪れには、一人一人違った感じ方がありますよね。私の秋は「キンモクセイ」です。甘く優しい香りは、幼い頃の自分にタイムスリップして懐かしく跳ね上がる気持ちしてくれる不思議な力を感じます。そんな秋風にのって聞こえてくるのは子どもたちが奏でるピアノやギター、笑い声や泣き声、ボールの音が事務所まで届きます。ようやく暑さから解放され、子どもたちも動きだしたようです。夏の「全力」から「考える」秋へ。読書を楽しみ穏やかに過ごしたいと思います。 広報担当